

LA ESPERANZA.

(SEGUNDA EPOCA.)

PERIODICO DEL PUERTO DE TAMPICO DE TAMAULIPAS.

[TOMO II.]

MAYO, SABADO 9 DE 1846.

[NUMERO 99.]

INTERIOR.

Mexico, Abril 25 de 1846.

LA DISCORDIA.

*Urgentibus imperii fatis, nihil
jan praestare fortuna magis po-
test quan hostium discordiam.—
Tácito,*

Cuando las naciones se hallan en circunstancias tan críticas como en las que nosotros nos encontramos, el mayor mal que puede sobrevenirles es la *discordia*. No hablamos en esta vez de la *discordia civil* que nos ha destrozado por tantos años, porque bien se sabe que este es el enemigo mas grande que puede conducirnos á la pérdida de *nuestra nacionalidad*. Cuando hablamos de *discordia*, nos referimos a la diferencia de opiniones, y con la pugna de intereses encontrados se desacredita toda autoridad, se presentan siempre obstáculos al bien, frustra los proyectos mas beneficios, y reduce á la anarquía la dirección de los negocios públicos, dando así salvo conducto á que todos desatiendan los intereses generales. Tan funesta reputó la *discordia* de que hablamos, el mas ilustre de los historiadores latinos, que la consideró como el mayor favor que puede dispensar la fortuna á un enemigo que invade un imperio que vacila. ¡Qué no se aparte de nuestra memoria esta sentencia de Tácito, hoy que nuestro suelo es profanado por las huestes norteamericanas!

En los momentos en que un ejército extranjero invade nuestro territorio, para consumar la usurpación mas escandalosa de cuantas nos refiere la historia, la principal obligación de todo mexicano, es ponerse al rededor del gobierno para salvar el precioso legado que nos dejaron los padres de la independencia: la salvación de la patria, es primero que las rencillas y sindicaciones particulares. Si en las circunstancias que nos hallamos, ocupamos el tiempo en criticar al gobierno, en acriminarlos unos á otros, y en fomentar la *discordia* que nos consume, seguramente que la odiosa bandera de las estrellas tremolará triunfante mas acá del Río Bravo. Si en lugar de prestar á la autoridad nuestra cooperación, y de cerrar los oídos á la voz de la anarquía, nos dividimos y nos empeñamos para volver al camino de las reacciones, entonces los enemigos de nuestra nacionalidad conseguirán su objeto y borrarán

con oprobio el nombre de "México" del catálogo de las naciones.

El gobierno del Norte redobla sus esfuerzos para que la *discordia* venga en auxilio de sus proyectos de conquista, y del choque de las opiniones espera que nosotros jamás estaremos en estado de hacer frente á sus perfidias. Alguna vez de la variedad y el conflicto de las opiniones, nacen bienes de mucha importancia; pero en el estado en que nos hallamos, no puede producir ninguna utilidad el choque de los partidos. En la situación actual, la *discordia de opiniones* acabar de consumirse, yendo á su fin.

que deben adoptarse. Esta manía de disputar sobre materias que no entienden nos ha hecho recordar un pasaje histórico que refiere Tito Livio en el lib. 44, cap. 22. Dice este profundo escritor, que Paulo Emilio al tiempo que iba á marchar á campaña contra los macedonios, quisó prevenir al pueblo romano de las críticas que pudieran hacerse de sus operaciones; que le reunio en una plaza y dirigió de este modo la palabra. "En todos los corrillos y aun de sobremesa hay gentes que llevan ejércitos. Saben puntualmente de qué se han de colocar las tropas, se han de mover las avanzadas; por cuál de entrar los enemigos; cuál oportuno para atajar los ataques.

y La principal uno en que se las manipulaciones de amigos: el concierto en los ejércitos, con respecto á la cuestión de la guerra, salvará la independencia y el honor nacional. No olvidemos que la patria exige hoy todo género de sacrificios. Unámonos al gobierno nacional, y repitámos llenos de entusiasmo aquellas frases del manifiesto que hoy publicamos: "Problemos en los combates, que los hijos de los héroes y de los mártires de la independencia, se alientan con los recuerdos de su pura gloria; que el valor no ha degenerado en sus pechos, y que están dispuestos á inmolarse en las aras de la patria."

Abril 28.

LOS ORADORES DE CAFE.

La proximidad del ejército americano á la ciudad de Matamoros ha dado pasto abundante á los charlatanes para lucir en estos días en los cafées sus vastos conocimientos en la ciencia de la guerra. En cada círculo, en cada tertulia se erige un consejo de guerra donde se decide magistralmente sobre si el gobierno ha dado tales ó cuales instrucciones, y si el ejército mexicano está ó no bien situado. Todos los lectores de periódicos son militares instruidos, deciden sobre los sitiós, las batallas y la habilidad del general encargado del mando. Curioso es oírles discurrir sobre las expediciones que deben hacerse y los planes de campaña

reglan en sus casas el plan de guerra que si discrepa el general, le forman proceso, temen y llevan sus prichos. Todo es oímbarriza mucho á los generales que suelen temer mas los discursos de los ociosos que la fuerza de los enemigos. Ninguno es tan prodigo de su fama, que no sienta debilitarse su ánimo con estos temerarios rumores. No todos son tan firmes y constantes como Fábio, que quiso mas bien obrar como debia, que dejarse vencer de las murmuraciones del pueblo. La ligereza de estos juicios le quito parte del mando, esperando mas de un oficial temerario y vanaglorioso que de un general consumado. No soy tan soberbio que quiera hacer á los generales exentos del consejo de los prudentes. Por el contrario, siempre me ha parecido soberbia y no sabiduría obrar en todas las empresas árduas solo por propio dictámen. Pero este consejo lo han de dar los peritos, los experimentados, los que se versan en el mismo peligro y están instruidos en todas las circunstancias del caso. Por lo cual, si hay alguno de mis conciudadanos que se crea en situación de darme consejo, no niegue este servicio al Estado, venga conmigo á Macedonia, le llevaré en mi navio, le administraré caballo, le admitiré en mi pabellón y en mi mesa. Pero si no se halla capaz de esta resolución, si antepone el ocio de la ciudad á los trabajos de la guerra, no gobierne desde su gabinete la campaña. Los negocios del pueblo dan bastante materia á las conversaciones. Limiten á la esfera de estos asuntos su locuacidad...

¡No podriamos nosotros aplicar á cierto periódico este discurso por lo que en estos días nos ha dicho de planes de campaña! Si; y no solo á estos escritos sino aun á muchos *héroes* que en estos días todo lo critican, todo lo reproban por pura máña y por solo espíritu de partido.

Habiendo renunciado el Sr. Don José Gómez de la Cortina, el empleo de oficial mayor del ministerio de la guerra, han sido ascendidos todos los señores empleados de dicho ministerio por rigurosa escala. El Sr. D. Juan Luis Velazquez de Leon ha obtenido el empleo de mayor, y el Sr. D. Manuel María Sandoval el que disfruta el Sr. Velazquez. Sabemos positivamente que se ha ordenado que para lo sucesivo se observe estrictamente el reglamento que previene la provision de empleos por escala rigurosa. Tan justa disposición era de esperarse de las personas que hoy rigen los destinos de la nación. El supremo gobierno siempre ha tenido y tiene en los empleados de sus ministerios, unos ciudadanos fieles, que constantemente trabajan sin esperar algunas veces ninguna recompensa; los del ministerio de la guerra son *muy* acreedores á la gratitud pública y la consideración del gobierno, porque durante del inmenso trabajo que desempeñan y de las escasas que sufren, sufrirán atraso en que está el pago de sus sueldos, ellos han sufrido con respeto a su sueldo.

situación del país, y si saben lo que vendrá á ser supuesta una nueva revolución. En otros términos, si lo que se trata de quitar es digno de ello; y si es mejor lo que se le quiere sustituir.

Para comprender lo que vale el actual orden de cosas, comencemos por separar los invereados males; jue ni pueden achacarse al gobierno, ni exigir de él, sino del futuro congreso el radical remedio. Véamos si ha suspendido los efectos de nuestra pública debilidad y desmoralización, lo único que puede exigirse. Desde luego la cuestión de Tejas llama nuestra atención; comparemos, pues, lo que han hecho otros gobiernos con lo que hace el actual. Algunos millones de pesos pedia el ministerio del general Santa-Anna para comenzar la campaña, y esto que poseía plenamente las rentas todas nacionales. La administración del Sr. Herrera excusábese con que la necesidad de compartir las rentas con los departamentos, le impedia aun atender á las primeras exigencias del ejército. El general Paredes, sin imponer nuevas contribuciones, sin despojar á los departamentos de sus peculiares tesoros, en solo tres meses que lleva de manejar las riendas del gobierno, ha hecho lo que entre nosotros juzgábese fabuloso, mandar un buen ejército á las fronteras del Norte para que las guarde, y mantener abundantemente una muy numerosa guarnición en Veracruz. El soldado no mormura porque le fatiguen el hambre y la desnudez; la viuda y el empleado no viven en la miseria; y al pueblo no se le molesta con nuevas gabelas. Eso indica Su esbelto bien nota que hay inteligencia y ... Añor en la administración pública

bierno ha hecho tanto como el actual en tan poco tiempo, ninguno como él merece las simpatías de los buenos; si los errores de que se le acusa son falsos, locura es escuchar á sus detractores. Así nosotros no comprendemos cómo se pide la caída del actual gobierno, y nos confundimos mas al oír que se le quiere sustituir una dictadura que la nación toda detestó; y que ahora sería mas temible por ser más cauta, y estar mas apoyada á sostenerse en el mando; la experiencia es la elección mas fructuosa.

[*El Patricio.*]

H. Veracruz, Abril 20 de 1846.

BIOGRAFIA.

DEL CARDENAL MEZZOFANTE.

La reciente elevación de su eminencia el cardenal Mezzofante al destino de rector de los estudios de Roma, empleo equivalente al de presidente del consejo de instrucción pública en nuestra España, es un acto que honra tanto al pontífice Gregorio XVI, cuál le honró en otro tiempo la elevación del mismo prelado á la dignidad de cardenal. El señor de Mezzofante se ha grangado general consideración por sus virtudes, y sus profundos y verdaderamente proligiosos conocimientos en historia, literatura, y sobre todo en idiomas, le han merecido universal admiración. Es indudablemente el polyglota mas sorprendente que se ha conocido hasta el dia; pues entre antiguos y modernos cuarenta y dos idiomas; los habla y escribe con facilidad cual si cada uno de ellos fuera su lengua nativa.

Nació Mezzofante a fines del siglo pasado, en la legación de Bolonia, provincia tan fértil en hombres ilustrados, patria de Rossini, Libri, Melloni, D'orioli, y en ambas Rossini, colega de Mezzofante en

hijo han encontrado no ha mucho

El muy distinta posición a la que tuvieron cuando se separaron; uno abogador de Francia, otro príncipe de la iglesia; la ciencia labró á ambos la felicidad.

Como Jimenez, Mazarin Brogni y muchos otros, el célebre cardenal polyglota nació en humildes pañales. Eran sus padres hombres de poca fortuna y pocos instruidos, mas como confiaban en el signo de su hijo no opusieron el menor obstáculo á su inclinación al estudio. Desde muy niño dejó ver sus buenas inclinaciones; disposiciones que causaban el mayor asombro á sus profesores á la par que desesperación a sus condiscípulos. Pocos meses le bastaron para saber á fondo el griego y el latín, aprendiendo con igual facilidad el hebreo y otras lenguas muertas; dedicóse despues al estudio del francés, inglés, alemán, ruso, polones, &c. En Italia, donde no existe la carrera política y donde la carrera literaria es improductiva, la mayor parte de los jóvenes dotados de ambición y talento siguen casi siempre la carrera eclesiástica. Esta fue la escogida tambien por el joven Mezzofante. Ordénose y no tardaron en presentarse en el ejercicio de su piadoso ministerio, frecuentes ocasiones en las que pudo utilizar sus admirables facultades.

Inundaban los ejércitos franceses y austriacos la Italia, y multitud de enfermos de todas las naciones poblaban los hospitales de Bolonia. La mayor parte de esos heridos no sabian el italiano, y cuando sintiendo llegar la muerte imploraban los auxilios espirituales no se les entendia. En esas circunstancias solemnes se recurria á Mezzofante y aparecía en medio de ellos cuál un enviado del cielo. Era el consolador de esos infelices enfermos, el intérprete de sus deseos, de sus sentimientos, de sus padeceres, tanto con respecto á los hombres como con respecto á Dios. No solamente lés dirigía la palabra en francés, en alemán, en húngaro, si que también, á fin de serles mas agradables, había estudiado el dialecto de todos esos idiomas y hablaba el peculiar de cada aldea; era lenguadoziano con los naturales del Languedoc.

COMERCIO.

ros
ambición
Emilio Re

nes que
al fu
n vastí
del pue
epo en
ternación. l de nues
males, y —— los el remedio
que juzgueis conveniente, que vuestra vo
luntad será acatada.

En verdad que para los partidarios mas ardidos de la soberanía popular; no pudiera idearse mejor aplicación de sus doctrinas. Mas, se ha dicho, el llamamiento hecho á la nación para que se constituya, no es popular, solo se ha procurado el triunfo de una bandería, lo prueba la convocatoria. ¡A quién se llama por ella para que entienda en el gravísimo negocio de constituir á un pueblo? A lo mas gravado de la nación; á las clases interesadas porque se establezca un gobierno duradero, á los que por excelencia forman el cuerpo social, á los que se suponen mas el alcance de la causa de los males públicos; sobre todo, á los que de corazón odian las revueltas.

La circular sobre imprenta ha sido la piedra de escándalo, para algunas que invocan á fuer de liberales la vuelta de Santa-Anna. Contradicción notable; este general en el tiempo de su dictadura usó de los mismos remedios contra el abuso de la prensa, y hora se le llama para que salve las libertades públicas, amenazadas [según se dice] de muerte. Ironía amarga, proclaman como patriarca y sostén de la libertad al que fué lanzado de nuestro suelo, siendo acusado de tiranía. Mas la circular no ofende sino á la oposición desvergonzada e insolente; la oposición energética, pero leal y caballerosa, nada teme, se la respeta. ¡Para atacar esforzadamente á un gobierno, es necesario por ventura usar el lenguaje de los villanos!

En suma, las obras hablan con mas elocuencia que las palabras; si ninguno go-

La
mias n.
por nuestra parte todos ast
han ascendido la mag
tabuena. a el sion
la —— las
ESCUADRA AMERIC

La que estaba fondeada en sacrificios ha dado la vela para la mar, por haberse apestado sus tripulaciones. Se dice que han tenido muchos muertos, desvánito y que la fiebre se ha agregado á bordo de la escuadra enemiga, sin embargo de las protestas del comodoro americano.

Del Puritano.

PUEBLA, Abril 15 de 1846.

POLITICA.

Acostumbrados á vivir en perpetuas revoluciones, ni nos intimida el anuncio de una nueva, ni nos asombra su cercanía; antes bien, como hemos sufrido tantos cambios políticos, como hemos visto tantas administraciones nacidas hoy para perecer mañana, extrañamos que un gobierno pueda ser duradero. Esta serie no interrumpida de revueltas, ha hecho que lleguemos al extremo de los males públicos, á la indeferencia política. Pocos entre nosotros preguntan y examinan los motivos por los cuales se trata de cambiar lo presente, ni lo que se trata de hacer para lo porvenir; mejor vivimos á la ventura, dejando pasar el tiempo sin aprovecharnos de las severas lecciones del infarto. Mas el sentido comun dicta que antes de mudar se medite bastante, si es necesaria la mutación, si es para remediar los males y no para encararlos. Actualmente se vocifera la necesidad de un cambio político, y se va a ver que pronto se verificará; tanto así dicen, es odioso al pueblo el actual gobierno. Nosotros preguntaremos á los que tal proponen y vanjanan, si conoce la actual

doc, tirolés con los del Tirol y esclavos con los esclavones; olvidaban sus enfermedades al oír un acento que les recordaba su hogar paterno: era Mezzofante, ya el paisano, ya el hermano, ya el amigo de tantos y tan distintos hombres.

Tan eminentes servicios no podían que dar sin recompensa; el gobierno pontificio confió al señor de Mezzofante la enseñanza de los idiomas orientales en la universidad de Bolonia. En esta nueva esfera mostró el futuro cardenal, una actividad y celo nunca vistos.

Pasó lord Byron por Bolonia mientras desempeñaba Mezzofante tan dignamente su penoso cometido. La primer diligencia del poeta inglés al llegar á esta ciudad fué visitar al ilustre profesor. Quiso probar hasta donde llegaban sus conocimientos. He aquí como refiere lord Byron en su periódico la entrevista.

"Es Mezzofante el hombre mas extraordi-
nario que he encontrado. Muchas son las
maravillas que la Italia encierra, pero Mez-
zofante es la mayor de todas. Figúrese un
hombre que habla todos los idiomas tan bien
o mejor que los naturales, me he convenci-
do de ello en el inglés, después de una con-
versación muy animada sobre diferentes pun-
tos, quise saber si el conocimiento de nues-
tro idioma se estendía hasta las locuciones
populares, al efecto le dirigí la palabra en
el idioma de las gentes de la última clase
del pueblo de Londres. No solamente me en-
tendió, si que también me contestó en el
mismo estilo con tal fuerza, energía y flui-
dez, que me confundieron, y, por decirlo
así, me hicieron perder los estribos; tuve
que deponer las armas, y confessarme ven-
cido. Habla el caló de Londres mejor que
cuantos lo han hablado toda su vida. Y
este hombre no ha pasado jamás la
fronteras de Italia, solo en los libros ha
aprendido el inglés."

aprendiendo el inglés. En 1925, al precoz Mezzodante, P. cuy reputación era universal, fuié n

Desde que se supo el nombramiento del profesor cardenal todas las poblaciones de Italia se apresuraron á mandarle las mas sinceras felicitaciones, pero las mas analogas á las circunstancias le fueron dirigidas de donde menos lo esperaba. Habia un regimiento austriaco de guarnicion en Bolonia, compuesto como la mayor parte de los regimientos austriacos de hombres de diversas naciones, húngaros transilvanos, bohemios, lombardos y alemanes. Los oficiales de otros regimientos, tuvieron la ingeniosa idea de presentar cada uno su felicitacion en su lengua particular. Dicho y hecho. Llegaron á la casa del cardenal y leyeron por turno sus parabienes en húngaro, bohemio, carinthiano &c., y el cardenal les contestó con tal prontitud, gracia y elegancia, que les llenó de estupor.

Su eminencia es aun hoy, como en otro tiempo, el objeto de curiosidad de cuantos visitan la Italia. El sabio prelado recibe á todos los extranjeros con sin igual amabilidad y benevolencia, y satisface sus deseos. Como una prueba de mi profundo respeto y veneracion creo que no estará de mas referir la entrevista que tuve con ese hombre extraordinario.

El cardenal Mezzofante es hombre de mediana estatura, algún tanto encorvado sin duda por la costumbre del trabajo, vivo como un francés, sencillo como un alemán y^o bueno como un suizo.

Fui presentado á él por un español, y durante algunos segundos se habló en español. Admiraba la pureza con la cual hablabá este idioma, cuando interrumpiéndose de pronto me preguntó si era madrileño:—soy de la capital, le contesté, pero no de España...

— ¡Ah! ¡sois frances!... y al momento
deja el español por el francés. Habla ese
idioma con mucha pureza, sabe y conoce
todos los modismos y todas las particulari-
dades. “Sabeis sin duda, algunos idiomas
mas que el francés y el español, me dijo
como para manifestarme cuanto deseaba
complacerme.—, You speak english? exclamó
Y hétenos lanzados en el inglés. Pasamos

de él al aleman, del aleman al holandes de éste al danes y del danes hubiera pasado probablemente al sueco e irlandes, pero ya yo no podía más, y declaré no poder seguirle tan lejos." Pero, dijo, hétenos ya en los confines de Europa, sería mengua detenerse en tan hermoso camino, hagamos una excursion al Asia. Y al momento, con la misma facilidad que nosotros recitamos un párrafo de la Araucana, lo hizo él de un largo fragmento de Mahabhorata, ese poema Sanscrito que no cuenta menos de 200,000 versos.

versos.

Del Sanscrito pasó al hebreo, hizome algunas preguntas sobre David y Esan y me hizo notar bellezas de testo que no había notado aun: dejando luego el hebreo se coló en el árabe y me hubiera probablemente hecho recorrer la Persia, la Tataria, la China y toda la América, sino hubiese visto en mi rostro las señales de confusión que le revelaban que ya yo no le entendía. Retrocedió en consecuencia y volvió á los idiomas europeos, me habló de su origen, de sus analogías y de todas sus literaturas.

Posee actualmente el cardenal, cuarenta y dos idiomas con todos sus dialectos. Ha predicado muchas veces en polones, aleman y hungaro. Conoce á fondo todas las literaturas antiguas y modernas; no exist una sola obra que no haya leido, ni poema clásico que no sepa de memoria. L'Osman de Gundola; el Schah Nameh de Ferdousi; los Makamos, de Hafiyi; ley pero en otros como á nosotros profanos no puede Horacio; la Araucana del Broolloque de rusalen del Tasso.

21

Nues

tido y de todo punto el qu

llaran nexplicaciones de
el concierto en el gos con y
nisteria respecto á la cuesti^{on} de Tercer
declamacion independencia y el honor na-
exactos racio videntemos que d^e se d^e exi-
nen las preventiones y se juzga co-
calma, se encuentra muchas veces que
defendiendo los mismos principios,
profesando las mismas doctrinas, se di-
fiere en cuanto á las personas lo cuan-
produce esa falta de inteligencia entre
individuos de idéntica opinion. Nos o-
mos que durante la presente época he-
mos proclamado los principios demo-
cráticos, vemos con gusto que los de-
fiendan los escritores de mejor nota
porque este es un testimonio de la uni-
formidad que reina en la nacion so-
bre los mas importantes puntos de la
organizacion social.

Cada dia se reciben nuevas comunicaciones de los vecinos del Departamento á quienes invitó el Exmo. Sr gobernador para que franqueásen algunos caballos con que auxiliar á los defensores de la frontera del Norte: nuestros lectores se irán imponiendo de ellas porque sucesivamente se irán publicando; y cuando se termine este negocio se publicará tambien la inversion de los caballos, ganado y dinero que el gobierno superior reciba. La libranza de cincuenta pesos que ha remitido el Sr. D. Julian de la Garza Falcon, cura de Magiscatzin, la ha endozado hoy mismo á favor del Sr. comisario de la division del Norte, para que cobrándola

ingresen estos fondos en la caja de la misma division. El Sr. cura citado no fué invitado á contribuir con caballos por no ser ascendado, pero tiene patriotismo y ha acudido voluntariamente con su ofrenda para la defensa de la sagrada causa de la independencia: antes habíamos dado á conocer el donativo del Sr. cura de Tula D. Pedro de la Rosa Saldaña; y no dudamos que los demás señores curas sigan dando el ejemplo de amor patrio, porque el ilustrado clero mexicano siempre ha formado la vanguardia de los verdaderos independientes.

(Gaceta de C. Victoria.)

W A R E B O A R D E R S

HISTORIA

DE LOS TRAGES MUGERILFS.

Parécenos sumamente curiosa, y que verán con gusto nuestros lectores la siguiente historia de las vicisitudes y alteraciones que han sufrido los trajes de mujeres desde nuestra primera madre hasta el último siglo.

Sabido es que nuestra madre Eva, despues de comer del fruto prohibido, echó de ver su desnudez, y con una hoja de palma se hizo un traje, cuya forma se ignora; pero que seguramente no era basquilla, una camisa, unas enaguas, un pañuelo, para cubrirse. Mas tarde las mujeres se vistieron con las pieles de los animales, en la caza por sus maridos, despues aprendieron á hilvanar y tejerla, pero como habitaban solas, y no tenian marido,

regian en sus casa el plizto el
sino que si discrepa el gas no
se pague de rman proces de lino
o de babilonia ¹⁰ rev sol de li-
ne o remar del de lana. En aquella épo-
ca se fabricaban ya tejidos tan ligeros
como de gasa, y en oriente fue donde mas
cundió su uso: en Roma solo las cortesa-
nas se atrevieron al principio a gasiar ro-
pas transparentes: pero muy pronto entra-
ron tambien en la moda de las mugeres
honradas.

En Francia se usaba entonces con
corta diferencia el traje de las romanas,
solo que las mugeres llevaban en la ma-
no un báculo ó baston á cuyo extremo se
veía una cabeza de animal. Constanza,
segunda muger de Roberto, rey de Fran-
cia, en un acceso de cólera reyentó los
ojos á Esteban su confesor de un bastón.

ojos a Estevan su conleser de un bastonazo.

En tiempo de San Luis, y durante los reinados siguientes, las damas nobles hacian bordar en sus trages las armas de su casa, las viudas ponian en la parte inferior de la falda un escapulario blanco con lagrimas negras.

En aquella época el lujo llegó á ser tan grande que Felipe el hermoso, resolvió dar leyes para reprimirlo. Los duques, los condes y los varones mas ricos, no podian regalar á sus mugeres mas que cuatro trajes por año: las señoras menos ilustres ó poderosas no debian tener mas que uno, pero pronto cayeron en desuso estas leyes.

En el reinado de Carlos V un sastre madrileño hizo para una dama valenciana un vestido en que entraron cinco varas de paño de Bruselas; la cola arrastraba mas de dos, y las mangas se unian á la cola. Sin embargo, un concilio de Montepeller había prohibido bajo pena de escomienda los vestidos que terminaban en una cola de serpiente.

En tiempo de Carlos VI de Francia, las camisas de tela eran poco comunes, y las que mas se usaban eran de sarga una cora de serpiente.

Mucho se criticó el lujo de Isabel de Baviere que tenía dos de hilo. Era tal la importancia que ésto se daba, que aquellas que las poseían fundaban todo su conocimiento en que se viesen por debajo de las mangas y por el cuello.

En el siglo XV las mujeres comenzaron á llevar descubierto el cuello y parte de la garganta: en los reinados siguientes las alianzas con familias italianas difundieron en Francia el gusto por las modas de aquel país, entonces se comenzó á llevar manga corta y la falda menos larga para que se viera el pie.

Francisco I y Carlos IX se casaron con infantas de la casa de Austria, y las modas españolas vinieron á derrocar á las italianas.

Antes de que se inventasen los alfileres, en 1549, las mujeres usaban palitos de madera muy delgados y flexibles para prenderse sus tocados.

Las primeras blondas vinieron de Venecia y de Génova, y alcanzaron tal fama que en 1629 Luis XIII publicó una ley que prohibía usar las que costasen más de tres libras la vara.

Latoile dice en su periódico que en 1593 en el bautizo del hijo de Mme. de Scoudis, Gabriela de Estrese, se presentó vestida de un traje de raso negro y tan cargada de perlas y de joyas que no se podía tener en pie. Poco después, añade más adelante, me enseñaron un pañuelo de mano, destinado para la misma Gabriela que se había ajustado en 1900 escudos.

En tiempo de Luis XV se comenzaron á reemplazar las mascarillas, llamadas *colifloras*, gran cantidad de lana que negaban el rostro; cada uno de estos pañuelos se juntó a otros de modo que se formó un pañuelo de carretilla.

La parte XVI. En esta parte todos estuvieron de acuerdo en que se diera la mano con el peso de la mano en la elección de su tacón.

En el imperio de la república francesa se siguieron las modas griegas nuevamente; pero procurando acomodarlas al clima: entonces fue también cuando se quiso violentar á la naturaleza, colocando el tallón debajo de los brazos.

Antiguamente el calendario era el regulador de los trajes. Tal mes, tal día á tal hora se ponía uno de invierno, de primavera, de verano ó de otoño. El calendario, pues, era todo, y poco importaba que se muriese uno de frío o que se ahogase de calor. El orden de modas para el verano en España en el siglo XVIII era el día en que salían vestidos los gigantes, tarascos y gigantillos que se sacaban en las procesiones del Corpus en nuestras grandes capitales, y ninguna alteración se hacia hasta el siguiente año.

(C. M.)

AL TAMESI.

Cuan bello es el deslizarse
Por tus aguas cristalinas,
Y tus margenes divinas
Estasiado contemplar!

Y oír el trino armonioso,
Del pintado pajarillo
Que anda saltando, sencillo,
En el bello platanar.

¡Oh! que es bello, si, muy bello,
Ver en tu clara corriente,
Cual se dibuja fielmente,
El arbollito, el jacal.

Y es hermoso el contemplarte
Tan manso, tan apacible....
¡Oh! es un encanto indecible
Por tus aguas navegar.

¡Oh Tamesí! eres muy bello,
Es un Edem tu ribera,
Un Edem en que quisiera
Ver mis días deslizar.

Si, vivir allí tranquilo
Solo... con mis ilusiones,
Y de mi lira á los sones
Suaves y tiernos, cantar.

Cantar, cantar la belleza
Del angel que adoro ciego,
Y minorar así el fuego
Que siento yo arder en mí.

Cantar, cantar la sonrisa
Que leda vagar yo viera
De esa muger hechicera,
En sus labios de rubí.

Cantar... aquellas miradas,
Miradas que el alma abrasan,
Miradas ¡ay! que traspasan,
Mi angustiado corazón.

Miradas... tan celestiales
Miradas que me trastornan,
Y loca mi mente tornan,
Y me llenan de ilusión.

Cantar, sí, cantar su boca
Bella, pequeña, riente,
Cantar su tez transparente
Cual tus aguas de zafiro.

Y su fleable cintura
viven en la nació
miente el márgen ves erguido
Su esbelto talle lejor.

cantar su negra
llera,
hechicera,
Por

D. Diego de la Lastra.
Para Catorce, Durango y Chihuahua á
D. Pedro Blanco.

1870 varas manta blanca.
1413 varas género de hilo liso.

1000 varas género de algodón de color.

382 varas género de lana liso y labrado.

306 varas muselina blanca.

81 varas casimir.

20 docenas pañuelos de algodón.

3 libras tejidos de seda.

3 arrobas vino tinto.

Día 7.

Los Sres. Claussen y Treibs.
Para San Luis, Guanajuato y Durango
á los Sres. Hármonia Marriner y C.a

21130 varas zaraza.

7630 varas platilla.

Los mismos Sres.
Para San Luis, Morelia y Santa Fé á D.
Tomas Carter.

34 cajas cristalería.

Los Sres. Hohl Moller y C.a
Para Morelia, Tepic y Santa Fé á los
Sres. Hármonia Marriner y C.a

9410 varas zaraza.

910 varas cotí de algodón.

415 varas dril de hilo.

80 docenas pañuelos de algodón.

105 libras tejidos de seda.

185 libras canela.

12 cajas oja de lata.

8 cajas cristalería.

21 cajas losa.

D. José María Laquidain.
Para Huajuco, Monterrey y Parras á D.
Francisco Garza.

912 varas género de algodón de color.

350 varas manta blanca.

214 varas crea.

48 varas listado.

24 varas dril de hilo.

24 varas género de lana.

18 docenas pañuelos de algodón.

1000 piezas de 1/2 florete
hilo de carretilla.

El mismo Señor.

Para los mismos puntos á D. Gregorio
Rodríguez.

1818 varas género de algodón de color.

140 varas crea.

42 docenas pañuelos de algodón.

6 resmas papel 1/2 florete.

AVISOS.

Secretaría del Tribunal Mercantil de
esta ciudad.

Por auto del mismo Tribunal
fecha 1.^o del corriente recaido en
los del concurso á bienes del finado D. Tomás Rossell, está prevenido se citen por medio de este
aviso á los acreedores ausentes pa-
ra que ocurran á deducir el derecho
que les corresponda en el referido
concurso. Y en cumplimiento
de lo mandado lo pongo en cono-
cimiento del público á fin de que
así llegue á noticia de los intere-
sados.

Tampico, Mayo 5 de 1846.

Antonio Galván.
Srio. interino.

FRUCTUOSO TELLES,

Primer ayudante del cuerpo médico militar.

Tiene el honor de ofrecerse á la dis-
posición del público para limpiar, aplomar,
extraer dientes y curar las diversas enfer-
medades de la boca, ofreciendo la inserción
de dichos dientes, llegados que sean de Eu-
ropa que para este objeto tiene pedidos.—
Calle del Estado núm. 165.

IMPRENTA DE PERILLOS Y GROIZARD.